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PÁGINA 5

Interdição do Jardim causa indignação 
e vereador faz apelo na Câmara

PÁGINA 9

Quatro anos de Fundão: data é marcada por 
manifestações e atraso nas obras do reassentamento.
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¨atualidades
Subestação da Cemig 
registra falhas e causa 
apagões em Mariana
BLACKOUT. A cidade ficou sem energia elétrica no período de 
19h as 21h30 da última terça-feira (5).

DA REDAÇÃO

Uma subestação localizada 
na cidade de Ouro Preto regis-
trou uma falha técnica por volta 
das 18h30 da última terça-feira 
(05). O horário foi informado 
pela Cemig que também afir-
mou ter direcionado uma equi-
pe para fazer análise e procurar 
o que provocou a falha.

A companhia acionou o 
Corpo de Bombeiros para 
ir até o local, mas não hou-
ve feridos. De acordo com o 
Jornal O Tempo, a Cemig in-
formou que está apurando as 
causas. A companhia afirma 
que o sistema já opera nor-
malmente e sem risco de no-
vas interrupções.

ESTATÍSTICA

MG tem o maior número de notificações de 
dengue no Brasil, aponta Ministério da Saúde 

O estado de Minas Ge-
rais é o que possui maior nú-
mero de casos prováveis de 
dengue no Brasil, de acordo 
com o último boletim epi-
demiológico divulgado pelo 
Ministério da Saúde. No ano 
de 2019 foram registrados 
482.739 casos suspeitos e 
154 mortes foram causadas 
pela doença em MG.  

Em todo Brasil foram 

DA REDAÇÃO

As doenças são causadas por um vírus, transmitido pela 
picada do mosquito Aedes aegypti.

contabilizados 1.489.457 
casos prováveis de dengue. 

O levantamento foi feito 
no período de 30/12/2018 
até o dia 12 de outrubro de 
2019. O estado onde a doen-
ça mais resultou em mortes 
foi em São Paulo, contabili-
zando 247 óbitos.

Quanto aos vírus zika e 
chikungunya, o boletim regis-
tra 2769 suspeitas de chikun-
gunya e 774 casos prováveis 
de zika. A zika não matou em 
Minas até o momento e a chi-
kungunya causou uma morte. 

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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¨cidades

Fonte- Registro de Eventos de Defesa Social (REDS) - SESP

Mariana registra 
baixa no número de 
roubos consumados 
DADOS. O comparativo foi feito com os números dos primeiros 
nove meses de 2016, 2017, 2018 e 2019.

DA REDAÇÃO

Através de consulta ao por-
tal Minas em Números, na aba 
Registro de Eventos de Defesa 

Social (REDS) / SESP, o Ponto 
Final fez um comparativo com 
o número de roubos consuma-
dos registrados no período de 

janeiro a setembro dos anos 
de 2016, 2017, 2018 e 2019. A 
queda proporcional é de mais 
da metade de 2016 a 2019.

Como demonstra o gráfi-
co, a queda foi significativa. 
Foram registrados 126 rou-
bos entre janeiro e setembro 
de 2016. No mesmo interva-
lo nos anos de 2017, 2018 e 
2019 foram registrados, res-
pectivamente, 124, 65 e 44 
roubos consumados. 

A Capitã Marta Guido, 
Comandante da 239 Cia 
PM/52 BPM e responsável 
pelo policiamento de Maria-
na e Diogo de Vasconcelos 
desde maio deste ano diz que 
os números são frutos de 
um trabalho integrado entre 
a PM, o Sistema de Defesa 
Social, Polícia Civil, Guarda 
Municipal, Ministério Públi-
co etc. Marta afirmou que 
várias mudanças ocorrem 
na filosofia de trabalho ado-
tada pela Polícia Militar do 
estado para acompanhar a 
trajetória de como ocorre 
os fenômenos da criminali-
dade, para que assim sejam 
adotadas estratégias para 
melhorar e aumentar a se-
gurança a população. Apro-

veitou para ressaltar que a 
PM conta com o apoio da 
comunidade marianense.

O comandante da Guar-
da Municipal de Mariana, 
Leonel Tiago Braz, acredita 
que essa redução se deu em 
razão das ações realizadas de 
forma mais integrada entre 
os órgãos de segurança. En-
tre as medidas adotadas pela 
GM e que podem ter influen-
ciado foi o mapeamento dos 

setores que mais tinham a 
incidência de delitos, e que 
com esses dados em mãos, o 
comandante afirma ter sido 
possível otimizar a presen-
ça da guarda nesses locais 
e com isso contribuir para 
essa redução. Hoje, segun-
do Braz, a GM está presente 
em toda a cidade de Maria-
na, seja com a presença de 
viaturas, motocicletas ou do 
próprio policiamento a pé.
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A inauguração do campo está prevista para o inicio do 
próximo ano, tempo necessário para a estabilização do 
gramado à camada drenante

Finalizadas as 
obras no campo de 
Barro Branco 
ORÇAMENTO. As obras ficaram em torno de R$830 mil, recurso 
da Prefeitura de Mariana e da Caixa Econômica Federal.

DE MARIANA

A construção do campo de 
futebol é uma antiga reivindica-
ção dos moradores e faz parte 
da política de atenção a distri-
tos, subdistritos e localidades 
de Mariana. Além do campo, 
que terá 90 metros de com-
primento por 50 de largura, 
se aproximando de padrões 
nacionais para competições 
oficiais, foi construído o ves-
tiário e estacionamento para, 
aproximadamente, 35 vagas. 
De acordo com o secretário 
de Obras e Gestão Urbana, 
Fábio Vieira, as obras já fo-
ram concluídas e vistoriadas 
por representantes da Caixa 
Econômica Federal. “Como 
recebemos um recurso da 
Caixa, a equipe teve que fa-
zer um checklist para ter 

certeza de que tudo seguiu 
como foi acordado e, agora, 
estamos providenciando a 
execução do que foi solicita-
do por eles”, disse.

A inauguração do campo 
está prevista para o inicio do 
próximo ano, tempo necessário 
para a estabilização do grama-
do à camada drenante.

CRÉDITO: MARCELO CARDOSO 

CELEBRAÇÃO

Oratório é entregue à comunidade de Bento Rodrigues

A comunidade de Bento 
Rodrigues celebrou o dia de 
Nossa Senhora Aparecida, pa-
droeira do Brasil, deste ano, no 
dia 12 de outubro, em um novo 
espaço de devoção. O oratório, 
reconstruído em uma gruta na 
estrada do Gualaxo, foi o pri-
meiro bem público a ser entre-
gue à comunidade.

A estrutura antiga deu lu-
gar a um novo oratório, similar 
a uma capela. O espaço tam-
bém recebeu uma imagem da 
santa restaurada pela Reserva 
Técnica da Fundação Renova.

Marinalva Salgado, inte-
grante da comissão organiza-
dora da Festa de Nossa Se-
nhora Aparecida, participou da 
entrega do oratório e levou a 

imagem da santa ao novo altar. 
“Antes, era só um altar cober-
to, bem menorzinho. Pedimos 
para ser tipo um oratório, ficou 
muito bonito. Foi uma alegria 
muito grande, de pegar a minha 
Nossa Senhora e levá-la ao seu 
lugar”, diz.

Tradição da comunidade, a 
celebração do dia da Padroeira 
do Brasil neste ano começou às 
7h, com a missa na capela de 
Santa Cruz, no Barro Preto, em 
Mariana. Após a celebração, os 
devotos saíram em carreata até 
o novo oratório e, em seguida, 
foram para o terreno de Lavou-
ra, onde a comunidade de Ben-
to está sendo reconstruída, para 
participarem de uma progra-
mação voltada para as crianças.

A Reserva Técnica, criada 
pela Fundação Renova, abriga 
os bens de valor histórico da 
comunidade encontrados pela 
equipe em campo.  Atualmente, 
cerca de 2.700 peças ou frag-
mentos recolhidos nas comu-
nidades atingidas estão sendo 
acondicionados, parte delas 
sendo restaurada para retornar 
aos novos distritos quando fo-
rem reconstruídos. O trabalho 
envolve arqueólogos, técnicos 
de restauração e moradores da 
própria comunidade.

DE MARIANA
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DA REDAÇÃO

As obras do reassentamen-
to de Bento Rodrigues estão 
atrasadas. O previsto era de 
que as 225 casas estão pron-
tas em agosto de 2020, mas a 
entrega passou para dezembro 
do mesmo ano. 

Na última terça-feira (05) 
fizeram quatro anos do rom-
pimento da barragem de Fun-
dão. Os atingidos continuam 
fora de suas casas, atualmente, 
vivem em casas alugadas pela 
Fundação Renova.

A data também foi marca-
da por protestos. Em mariana, 
a manifestação ocorreu pela 
manhã do da terça-feira (05). 
Os atingidos bloquearam os 
kms 116 e 126 da MG-129, 
na saída de Barão de Cocais. 
O Movimento Atingidos pro 
Barragens (MAB) afirmou 
ao portal de notícias G1 que 
a insatisfação é em relação à 
reparação dos danos causados 
pelo rompimento.

O MAB disse, ainda ao G1, 
que a Renova tem a tarefa de 

“enrolar os atingidos”. São, 
segundo o MAB, 362 famílias 
que não tiveram reassentamen-
to coletivo e milhares de traba-
lhadores estão desempregados, 
como agricultores, pescadores 
e comerciantes que não foram 
incluídos na reparação. 

A Fundação Renova afir-
ma que “considera legítima 
qualquer manifestação popu-
lar, coletiva ou individual, e 
reafirma que possui o diálo-
go como prática norteadora 
de suas ações”.

Quatro anos de Fundão: data é marcada 
por manifestações e atraso nas obras 
do reassentamento
EXPECTATIVA. A previsão para construir todas as casas do 
Novo Bento era até agosto de 2020, mas ficará para dezembro 
do mesmo ano. 
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A visita contou com a presença de 15 conselheiros do 
Codema e foi conduzida pelo supervisor da barragem, Sidne 
Rossi, e pelo diretor da Hindalco.

Conselho de Defesa 
do Meio Ambiente 
visita barragem 
em Ouro Preto
PEDIDO. A visita foi feita depois de uma requisição do 
Conselho, realizada na última reunião, no dia 14 deste mês.

DE MARIANA

O Conselho de Defesa do 
Meio Ambiente visitou, na úl-
tima quarta-feira (30), a bar-
ragem da empresa Hindalco 
Brasil, em Ouro Preto. A visita 
foi feita depois de uma requisi-
ção do Conselho, realizada na 
última reunião, no dia 14 des-
te mês. Nela, a empresa havia 
solicitado uma declaração de 
conformidade e licenciamento 
para o início das atividades do 
projeto “Fazenda do Gama”. 
O conselheiros pediram, en-
tão, que a Hindalco proporcio-
nasse uma visita à barragem de 
Marzagão, que se encontra no 
bairro Saramenha, em Ouro 
Preto, com o intuito de visto-
riar a condição da mesma. 

A barragem encontra-se, 
hoje, em processo de desco-
missionamento, ou seja, não 
recebe mais rejeitos de minério. 
Por estar inativa, os rejeitos são 
processados à seco, através de 

filtros-prensa, que retiram toda 
a água contida no resíduo. 

O monitoramento da 
barragem de Marzagão é fei-
to através de piezômetros 
(equipamento utilizado para 
medir pressões estáticas e 
compressibilidade dos líqui-
dos). Além de um monito-

ramento visual, a Hindalco 
também realiza o controle 
da vazão e turbidez da água. 

A visita contou com a pre-
sença de 15 conselheiros do 
Codema e foi conduzida pelo 
supervisor da barragem, Sidne 
Rossi, e pelo diretor da Hindal-
co, Eli Murilo. 

AÇÃO

Processo de limpeza do Córrego 
do Canela é iniciado

A Secretaria de Transpor-
tes e Estradas Vicinais come-
çou, nesta semana, a limpe-
za do Córrego do Canela no 
Bairro São Cristóvão. A ação 
foi um pedido dos moradores 
durante as primeiras edições 
da live que o prefeito de Ma-
riana, Duarte Júnior, realizou.

Visando evitar problemas 
de enchentes com a chegada 
do período chuvoso, o proce-
dimento, chamado de desasso-
reamento, é importante para 
que se consiga aumentar a va-
zão do rio, fazendo com que o 
ribeirão fique mais limpo. 

Para mais informações, 
a Secretaria de Transportes 
e Estradas Vicinais é loca-
lizada na Garagem Munici-
pal - Rodovia do Contor-
no, s/n°. O telefone para 
contato é 3558-2472.

DE MARIANA

CRÉDITO: MARCELO CARDOSO
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Debate sobre Manejo Populacional.

União e responsabilidade em 
prol dos pets marianenses
PRIMEIRO. Debate Público sobre Manejo Populacional de Cães e Gatos é realizado em Mariana. 

POR ONG IDDA

No último dia 22 de outu-
bro foi realizado, em Mariana, 
um importante debate público 
sobre o manejo populacional de 
cães e gatos. Um momento espe-
cial, dentro da causa animal, para 
que possamos construir, cole-
tivamente, novos rumos para o 
desenvolvimento de políticas pú-
blicas para a área. O evento reu-
niu cerca de 120 pessoas, entre 
autoridades municipais e estadu-
ais, Ministério Público, médicos 
veterinários, estudantes e profis-
sionais da saúde pública da cida-
de. O debate foi bem dinâmico e 
enriquecedor em conteúdo, além 
de contar com palestras de pro-
fissionais do ramo, que teceram 
os mais variados pontos de vista 
sobre o tema no município.  

Aproveitando a realização 
deste relevante momento em 
nossa Mariana, é imprescindí-
vel falarmos aqui sobre algumas 
questões que devemos refletir 
dentro deste contexto e que 
também nortearam o debate re-
alizado. Hoje, aproximadamente 
1.200 cães são vítimas de aban-
dono nas vias públicas em Maria-

CRÉDITO: KÍRIA RIBEIRO 

na, segundo a Secretaria Munici-
pal de Saúde. Imaginem só: 1.200 
animaizinhos largados pelos seus 
“tutores” sem qualquer piedade. 

A maior parte desses aban-
donos acontecem em épocas 
festivas. Como Carnaval, Natal, 
Ano Novo, quando os tutores 
viajam e na falta de conheci-
mento de alternativas para deixar 
seus pequenos, acabam optando 
por “devolver” ou simplesmen-
te abandonar esses peludinhos. 
Gravidez na família, alergias e 
outras doenças, mudança de re-
sidência, filhotes indesejados, ve-
lhice do animal e falta de plane-
jamento para a manutenção dos 
bichinhos de estimação também 
estão na lista de possíveis moti-
vos para este ato de crueldade. 

Para que esses números pa-
rem de crescer e passem a ser 
cada vez menores, precisamos 
conscientizar as pessoas ao nosso 
redor sobre gravidade em aban-
donar uma vida na rua. Temos 
que ter sempre em mente que a 
relação que criamos com os bi-
chinhos é de reciprocidade e afe-
to. Uma relação de amizade e de 
amor. Uma relação de confiança. 

Além disso, abandonar animais é 
crime, previsto no artigo 32 da Lei 
Federal 9.605/98 de Crimes Am-
bientais e no âmbito municipal 
com a Lei número 3.267. A puni-
ção consiste em detenção de três 
meses a um ano, além de multa. 
Caso o animal abandonado mor-
ra, a pena do criminoso pode au-
mentar de um sexto a um terço. 

Outra questão que devemos 
pensar nesta temática é sobre a 
importância da castração. Você 
sabia que é a única maneira ética 
e eficaz de controle de animais 
abandonados, além de prevenir 
diversas doenças em cães e ga-
tos? É isso mesmo! É uma ati-
tude que contribui para que seu 
pet tenha uma vida mais saudável 
e ainda ajuda a salvar a vida de 
muitos outros animais que não 
possuem a mesma oportunidade 
de ter um lar e receber os cuida-
dos que precisam. 

Os benefícios são enormes. 
Em fêmeas, o procedimento 
diminui riscos de cânceres e tu-
mores de mama, útero, trompas, 
gravidez psicológica, infecções 
graves, prenhez e cio. Já em ga-
tas, a castração reduz as chances 
de câncer de mama entre 40% a 
60%. Em machos, a castração 
reduz a frustração sexual e a ne-
cessidade de sair em busca de 
“namoradas”. Ao mesmo tempo, 
isso diminui o risco de fugas, atro-
pelamentos e brigas com outros 
machos. Seu animal de estimação 
também pode ficar mais dócil, 
facilitando a interação e reduzin-
do situações problemáticas – es-
pecialmente entre os que tinham 
comportamento agressivo antes. 

Falando nisso, outro ponto 
alto do debate foi a apresentação 
“Castramovél”, que já está na ci-
dade. O veículo é equipado para 

realizar castrações nas ruas da 
sede e principalmente dos distri-
tos marianenses, para que assim 
todo o território do município 
seja contemplado e o controle 
populacional aconteça de forma 

mais efetiva e humanitária. Fique 
ligado! Sobre o “Castramóvel”, 
falaremos com mais detalhes nas 
próximas edições da nossa colu-
na e por meio das redes sociais 
da ONG IDDA. 
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A Associação terá que prestar conta sobre todo o dinheiro 
repassado.

Prefeitura promete R$ 89 mil 
para produção de leite no município

POSSIBILIDADE. Caso o valor final das obras seja menor do 
que o repasse, esse dinheiro voltará para o caixa da Prefeitura.

DE MARIANA

Em parceria com a Ema-
ter-MG, a Prefeitura de Ma-
riana, por intermédio da Se-
cretaria de Desenvolvimento 
Rural, irá repassar a Associa-
ção de Produtores de Leite 
de Águas Claras, através de 
um termo de fomento, cerca 
de 89 mil reais para a cons-
trução de abrigos para os 
novos tanque de leite com-
prados pela Associação. Com 
o investimento, ocorre a ca-
talisação e desenvolvimento 
da maior bacia leiteira da re-
gião, melhorando a qualidade 
e o preço do leite, e também 
mantendo o ritmo de produção 
dos mais de 115 associados. 

Para o presidente da Asso-
ciação de Águas Claras, Marco 
Mol, o repasse irá fazer com 
que os associados consigam 
produzir o leite, além de au-
mentar a qualidade, uma vez 

que agora os leites serão trans-
portados já gelados, diminuindo 
o risco de proliferação de bac-
térias. “Agradecemos principal-
mente porque nossa associação 
é formada quase que integral-
mente por produtores familia-
res, essa ajuda vai fazer com eles 

possam continuar a produzir. É 
um grande benefício social”.

A Associação terá que pres-
tar conta sobre todo o dinheiro 
repassado. Caso o valor final 
das obras seja menor do que o 
repasse, esse dinheiro voltará 
para o caixa da Prefeitura.

CRÉDITO: LUCAS MANTOVANI

SAÚDE

Ação para prevenção de Câncer de Mama e 
de Colo do Útero acontece nesta sexta-feira

Saúde, bem estar e lon-
gevidade exigem cuidado e 
atenção. O diagnóstico pre-
coce aumenta as chances de 
eficácia dos tratamentos con-
tra o câncer de mama e o de 
colo do útero. Será realizado 
um mutirão para a solicitação 
de mamografia e para a co-
leta de exames ginecológico 
preventivo. Haverá também 
uma palestra educativa sobre 

a importância do diagnós-
tico precoce, dos exames 
periódicos e do autoexame, 
ministrada pelo enfermeiro 
da unidade, Victor Bordini. 
O evento ocorrerá na sexta-
feira, 9 de novembro, das 8h 
às 16h, no Previne, localiza-
do na rua Wenceslau Braz, 
nº 445, centro. 

O público-alvo são mulhe-
res de 50 a 69 anos, as pessoas 
mais afetadas por essas doen-

ças. Para realizar os exames 
e as solicitações é necessário 
apresentar o cartão do SUS 
e a carteira de identidade. O 
Instituto Nacional de Câncer 
(Inca) recomenda que os tes-
tes preventivos sejam feitos a 
cada dois anos, a periodicida-
de também auxilia na redução 
da mortalidade dos casos de 
câncer. Segundo o palestrante 
do evento, Victor, a ação tem 
como objetivo conscientizar 
a população sobre a impor-
tância da prevenção. “O mu-
tirão é uma das muitas ações 
da pasta que visam ampliar as 
pessoas contempladas pelos 
exames preventivos. É uma 
forma de relembrar que o cui-
dado e a atenção devem ser 
constantes”, pontua Victor, 
enfermeiro há 9 anos. 

O secretário de Saúde, 
Danilo Brito, reforça a impor-
tância da prevenção e do diag-
nóstico precoce. “O câncer de 
mama, quando não diagnos-
ticado precocemente, pode 
ocasionar inúmeros proble-
mas na saúde da mulher, além 
da retirada da própria mama. 
A atual gestão preza pelo pre-
venir! É um cuidado que pre-
cisa estar no dia a dia. A saúde 
não tem mês”, destaca Danilo. 

DE MARIANA
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A Prefeitura alega que o início das obras está previsto para 
acontecer ainda neste mês de novembro,

Interdição do Jardim causa indignação 
e Bruno Mól faz apelo na Câmara
ESTIMATIVA. A informação é de que o Jardim será interditado em novembro deste ano para a construção de 
uma nova rede de esgoto e seguirá com a obra de revitalização, informação confirmada pelo poder público.

DA REDAÇÃO

Na última segunda-fei-
ra (04) o verador Bruno Mól 
trouxe à plenária as discussões 
acerca da revitalização da Praça 
Gomes Freire (Jardim). O edil 
demonstrou clara indignação 
com a possibilidade de a praça 
ser interditada durante o mês 
de dezembro e fez um apelo 
ao prefeito, Duarte Júnior, para 

que fosse prorrogado o inicio 
das obras. Bruno alega que o 
período de final de ano é movi-
mentado e a praça é um ponto 
que recebe decoração e aquece a 
economia local.

Entramos em contato com 
Alvaro Avila, comerciante que 
possui ponto no Jardim, o mes-
mo nos disse que a reforma teria 
que ser feita, mas que deveriam 

fazer por etapas para não inter-
ditar todo o jardim. “Poderiam 
escolher uma data que se tem o 
menor movimento ali porque fi-
nal de ano sempre tem um mo-
vimento muito grande por causa 
do verão, férias, natal, carnaval 
e se pelo menos fosse dividido 
em etapas não impactaria tanto 
o comércio da região” ressaltou 
o comerciante. 

A Prefeitura alega que o 
início das obras está previsto 
para acontecer ainda neste mês 
de novembro, segundo o exe-
cutivo, existe a necessidade de 
construção de uma nova rede 
de esgoto que passa pelo seu 
interior e que há muito apre-
senta problemas. As obras de 
revitalização terão início após a 
aprovação final do projeto pelo 
IPHAN que já fez uma análise 
prévia e ofereceu suas diretrizes 
e tudo depende do resultado da 
audiência pública.

O projeto de revitalização 
ainda não está concluído. Alte-
rações já foram acatadas em de-
corrência de reuniões com a Co-
munidade e ainda irá acontecer 
a audiência publica. O executivo 
afirma que somente após a audi-
ência se terá a formatação final 
do projeto. O tempo previsto 
de obra é de 210 dias. Sobre o 
orçamento, a Prefeitura ressalta 
que o projeto ainda está em an-
damento, mas o valor previsto é 
de, segundo a Fundação Reno-
va, R$ 5 milhões.

Em contato com o pre-
feito Duarte Júnior, o mesmo 
afirmou: “Achamos totalmen-
te pertinente os apontamentos 
dos comerciantes, mas temos 
que levar muita coisa em consi-
deração. Desde o início do ano, 
sabendo que o projeto estaria 
em andamento, já realizamos o 
novo cronograma do Natal de 
Luz, que é uma atividade fixa 

e, especialmente neste ano, de-
vido a revitalização, acontecerá 
em pontos específicos da cida-
de. Levamos em consideração, 
também, o calendário oficial do 
município. Sabemos que há um 
movimento significativo no mês 
de dezembro, mas precisamos 
trabalhar esse planejamento 
junto aos grandes eventos que 
temos em nossa cidade a partir 
do mês de julho e que causam 
um grande impacto econômico 
para os empresários centrais, 
como o Festival de Inverno, 
eventos alusivos ao aniversário 
da Cidade, Festival da Canção, 
Encontro de Motociclistas, En-
contro Internacional de Palha-
ços, Iron Biker, dentre vários 
outros. Reafirmamos também 
que o diálogo com a equipe da 
Renova, em relação ao assunto 
é constante, e estamos solici-
tando para que o prazo de du-
ração da obra seja reduzido”.
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Servidores poderão 
concluir o ensino médio 
através de cursinho
COMEÇO. As aulas terão início no dia 11 de novembro.

DA REDAÇÃO

A Secretaria de Educação 
abriu, nesta segunda-feira (4), 
as inscrições do Cursinho Pre-
paratório para a certificação do 
Ensino Médio, PRECEM. Po-
derão se inscrever funcionários 
efetivos do município que ain-
da não tenham o diploma do 
ensino médio. 

O curso será oferecido de 
forma gratuita e com os mes-
mos professores do cursinho 
Premar. Os interessados têm 
até o dia 8 de novembro, entre 
8h às 16h, para realizar a inscri-
ção, que ocorrerá na Secretaria 
de Educação. Serão cobrados 
os documentos pessoais – RG, 
CPF e Comprovante de Ende-
reço –, e o contracheque. O cri-
tério para seleção, além de ser 
funcionário efetivo da Prefei-
tura de Mairana, é a ordem de 
chegada das matrículas. 

É a primeira vez que a 
iniciativa ocorre em Mariana. 
Segundo o prefeito Duarte Jú-
nior, o intuito é democratizar 

cada vez mais o acesso ao ensi-
no. “O poder público tem que 
tomar a frente nessas situações. 
Estamos disponibilizando 100 
vagas para a primeira turma, 
para que alguns servidores pos-
sam ter o merecido e sonhado 
diploma do ensino médio, que 
nós sabemos o quanto é im-
portante e significativo”, disse. 

As aulas terão início no 
dia 11 de novembro e serão 
ministradas em dois locais, na 
Universidade Aberta e Inte-
grada de Minas Gerais, UAI-
TEC, e também na Escola 
Dom Oscar, no bairro Caba-
nas, de 18h às 22h20.  

Plano de Carreira - Os ser-
vidores que se inscreverem e 
forem aprovados na prova de 
certificação, além de concluí-
rem o ensino médio, receberão 
um aumento de 10% previsto 
no plano de carreira.
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¨esporte
Atleta marianense 
disputará Copa 
do Mundo de 
Artes Marciais
VITORIOSO. Marciano de Jesus é 15 vezes campeão estadual, 
três vezes campeão brasileiro e duas vezes campeão mundial.

DA REDAÇÃO

O talento dos marianenses 
nos esportes tem sido cada vez 
mais evidente. Prova disso é o atle-
ta Marciano de Jesus que aos 40 
anos irá disputar a Copa do Mun-
do de Artes Marciais na Argentina 
no dia 10 de novembro deste ano.

Atual presidente da Associa-
ção Mineira de Esportes de Con-
tato (AMEC), uma entidade sem 
fins lucrativos que trabalha de 
forma voluntária e é mantida por 
apoiadores amantes do esporte, 
o atleta é mestre de Kick Boxing, 
graduado faixa preta do 4º Dan, 
filiado à Confederação Brasileira 
de Esportes de Contato (CON-
FEBC). É também treinador de 
Boxe, Muay Thai Contemporâ-
neo e praticante de Jiu-Jitsu. 

Sua trajetória na luta começou 
aos 8 anos. No Kick Boxing, ele 
foi 15 vezes campeão estadual, três 
vezes campeão brasileiro e duas ve-
zes mundial. “Eu vivo o esporte de 
luta da forma mais prazerosa pos-
sível. A maior parte do meu tempo 
dedicado a ele é voltado para o tra-
balho voluntário”, ressalta.

Sobre isso, Marciano se emo-
ciona ao falar de projetos como o 
“Quem luta não briga”, o “Boxe 
na quadra” e a oportunidade que 
teve de inserir a arte marcial na 
Escola Municipal Wilson Pimen-

ta, orgulhoso dos resultados que 
obteve. Segundo ele, crianças 
e adolescentes podem treinar a 
modalidade gratuitamente, em 
troca apenas de bom compor-
tamento e bom desempenho na 
escola. Para o treinador, sua ini-
ciativa promove um ganho social 
na vida dos agraciados.

Além do esporte, a educação 
é um dos pilares da construção 
de sua carreira. Graduado em 
Geografia e Educação Física, tra-
balha como professor de Ensino 

Fundamental e Ensino Profissio-
nalizante. Para ele o esporte foi 
a base de sua evolução cognitiva 
e pessoal. “Acredito no esporte 
como ferramenta de transforma-
ção do caráter, da visão e do que-
rer. Norteando o jovem a boas 
práticas, além de incentivar a pro-
atividade,  a liderança, e o trabalho 
em equipe”, afirma o professor.

O educador presume que a 
prática esportiva deve ser realiza-
da cada vez mais de forma pro-
fissionalizada. Nesse objetivo, ele 
está concluindo uma pós-gradu-
ação em Artes Marciais e traba-
lha voluntariamente como repre-
sentante dos atletas no Conselho 
Municipal de Esportes a fim de 
ajudar no gerenciamento e fisca-
lização do investimento para os 
esportes em nossa cidade.

Apoio
Marciano agradece seus 

apoiadores, em especial a Lemos 
Contabilidade, o Conselho Es-
portivo, a Prefeitura de Mariana, 
o Sindicato Metabase, Diamante 
Vidros e Sindicatos dos motoris-
tas rodoviários. 

Para quem desejar apoiar fi-
nanceiramente o atleta na próxi-
ma competição, o telefone para 
contato é (31)98575-2730.
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Equipe do São Caetanense.

1º jogo da final da Primeira Divisão 
marianense acontece neste sábado
FINALISTAS. São Caetanense e Olimpic disputam a grande final do campeonato.

DA REDAÇÃO

Aconteceu no último final 
de semana os jogos de volta 
da fase semifinal. Jogando em 
Monsenhor Horta a equipe do 

São Caetanense venceu a equi-
pe dos Meninos da Vila pelo 
placar de 2 a 1 e garantiu vaga 
na grande final. Já na outra par-
tida a equipe do Olimpic ven-

ceu a equipe do Guarany pelo 
placar de 1x 0.

Agora as equipes fa-
zem a final nos dias 09 e 
15 de novembro. 

Atuando desde 2014, a Confra-
ria Capim Canela faz doações 

diárias para moradores de 
Mariana e região. A Comunidade 
Figueira é uma das entidades de 
Mariana que recebe doações da 

associação. Nesta semana foram 
doadas roupas e televisões.
“Não precisamos de muitos, 

apenas um pelo outro.”
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¨cultura
Mariana recebe 
show de Fábio Jr. 
em dezembro 
ESPETÁCULO. Cantor relembra seus grandes sucessos em 
noite especial para o público marianense.

DA REDAÇÃO

Um dos nomes mais acla-
mados da música brasileira, Fá-
bio Jr. sobe aos palcos, em Ma-
riana, no dia 14 de dezembro. 
O show, que promete muitas 
emoções, será realizado na Are-
na Mariana e conta com dife-
rentes opções de entrada, como 
mesa, arquibancada e pista. 

Os ingressos estão à venda 
desde 14 de outubro e podem 
ser adquiridos em Mariana 
(nas lojas Dazz Calçados, La-
çarote e Freestyle), em Ouro 
Preto (nas lojas Dazz Calça-
dos, Clube da Picanha e Frees-
tyle) e também online, pelo site 
Bilheteria Digital. 

Famoso por hits como 
“Alma Gêmea”, “Só Você” e 
“Caça e Caçador”, Fábio Jr. 
construiu uma carreira sólida, 
nos últimos 20 anos, também 
atuando em diversas novelas.

Fábio Jr. em Mariana
Data: 14/12/2019
Local: Arena Mariana
Horário: A partir de 20h

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br

Monsenhor Horta celebra 
3ª edição do Dia do Lugar

Mariana é uma cidade que 
se destaca no cenário cultural. 
O Dia do Lugar é um programa 
levado para vários distritos da ci-
dade. Neste final de semana, 9 e 
10, é a vez de Monsenhor Horta.

De acordo com o Secretá-
rio de Cultura, Efraim Rocha, o 
evento busca identificar em cada 
uma das comunidades de Maria-
na as vocações artísticas, artesa-
nais e culinárias, e proporcionar 
às elas oportunidades de apre-
sentar suas produções em suas 
mais variadas manifestações. 

Até o momento o Dia do 
Lugar foi lançado em Monsenhor 
Horta, Cláudio Manoel, Santa Rita 
e Furquim. Além de shows de ar-
tistas locais, o evento promove ex-
posição de artesanato e produtos 
caseiros, praças de alimentações de 
pratos típicos e atrações culturais. 
Dia 9 de novembro (sábado):
19h30 – Feira de Artesanato e 
Gastronomia
20h – Show com Bruno Martins
Dia 10 de novembro (domingo):
8h - Feira de Artesanato e Gastronomia
8h30 – Café da Manhã
9h – Retreta com a Sociedade 
Musical São Caetano

COMEMORAÇÃO

11h – Show com Uns e Outros
12h – Almoço na Praça
- Frango com lobrobrô
- Costelinha com lobrobrô
15h – Show com Gilmar Veríssimo



14 | ENTRETENIMENTO
Jornal Ponto Final

7 a 13 de novembro de 2019

SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Sua simpatia e bom humor vão fazer 
diferença no trabalho. Cuide do corpo e 
evite qualquer tipo de excesso. Se estiver 
precisando de grana, a família poderá 
ajudar. Tente controlar o ciúme na vida 
amorosa.

Terá que lidar com assuntos pendentes. Com 
seu charme, poderá convencer as pessoas 
e conseguir tudo o que deseja. Há perigo de 
desavença familiar. Na paquera, se está de 
olho em alguém, tome a iniciativa. Curta o seu 
cantinho ao lado do par.

A família dará apoio no que precisar. Olho 
vivo com pessoas mal-intencionadas. 
Boas ideias e raciocínio rápido vão te 
destacar no emprego. Se você está só, 
jogue seu charme. Altas doses de carinho 
e romantismo na vida a dois.

Você fará o possível para melhorar suas 
finanças. Tenha cautela ao lidar com informações 
importantes no serviço. O romance ganha leveza, 
mas não dê ouvidos a fofocas. Há chance de se 
envolver em um lance passageiro.

Terá muita disposição para cuidar de 
serviços que dependam da sua iniciativa. 
Pode comprar algo que deseja há tempos. 
Coloque o papo em dia com a turma. 
Se está a fi m de alguém, mostre seus 
sentimentos. Aproxime-se mais do par.

Bom momento para repensar atitudes 
e fazer as mudanças necessárias. Vai 
sobrar disposição para lutar pelos seus 
interesses. Fuja de negócios que pareçam 
arriscados. Os amigos podem dar uma 
força na conquista. Confi e mais na pessoa 
amada.

Evite fazer planos mirabolantes em 
qualquer área – mantenha os pés no chão. 
No serviço, terá que se esforçar mais para 
dar conta de tudo. A conquista poderá 
render emoções. Na vida a dois, a paixão 
tem tudo para crescer.

Tenha mais jogo de cintura ao lidar com 
parentes e amigos. Parceria pode dar certo. 
No trabalho, nada de criticar os colegas. 
Isso vai provocar mal-estar. Namoro pode 
se fi rmar. Uma amizade pode evoluir para 
algo mais.

Você vai mostrar ambição e lutará para 
chegar onde quer. É hora de se arriscar e 
viver novas experiências. O astral é tenso 
com amigos. Com sua cara-metade, seja 
mais leve e evite exigências. Pode se 
interessar por alguém que mora longe.

Seu sexto sentido está afi ado e será útil, 
inclusive no serviço. Boa semana para 
cuidar de assuntos ligados a dinheiro. A 
saúde vai exigir cuidados – procure cuidar 
melhor da alimentação. Sair da rotina fará 
bem ao romance e à paquera.

Se você trabalhar em equipe, o serviço vai 
render mais. Astral favorável para fazer ajustes 
e mudanças que precisa. Faça um esforço para 
se livrar de maus hábitos. Aposte no romantismo 
para encantar o par. Chance de se envolver com 
alguém disputado.

A saúde será sua prioridade. Adote novos 
hábitos e pratique exercícios físicos. As 
fi nanças vão precisar mais de atenção. Terá 
habilidade para se comunicar e fazer novos 
contatos profi ssionais. Mais sorte na paquera 
e na vida conjugal.

Rui afi rma a Rita que ela precisa escolher 
entre Filipe e Nina. Carla conta sobre sua 
discussão com Marco, e Thiago decide 
pressionar o major. Regina insiste para que 
Max peça desculpas a Guga e Serginho e 
traga o fi lho de volta para casa. Thiago diz 
a Marco que Carla o ama. Meg, Serginho 
e Camelo confortam Guga. Carla aceita o 
pedido de casamento de Marco, mas pede 
que o major deixe a polícia. César comenta 
com Milena sua difi culdade de se aproximar 
de Jaqueline. Carla se angustia com a 
possibilidade de Raíssa deixar o país. Leila 
revela a Filipe que Rui já esteve perto de 
cometer um assassinato.

Filipe se alarma com a revelação de Leila, 
que pede sigilo sobre o assunto para não 
desrespeitar Lara. Marco implora para que 
Carla não o faça escolher entre o casamento 
e sua profi ssão. Filipe confronta Rita sobre 
o passado de Rui. Anjinha fala mal do 
futebol de Tatoo, que fi ca arrasado. Anjinha 
pressiona Cléber sobre o namoro dos dois. 
Regina arma um encontro entre Guga 
e Max. Serginho insinua a Rita que Rui 
deseja retomar sua relação com ela. Meg se 
acidenta e Madureira a ajuda. Tatoo procura 
Anjinha, e Marco e Cléber se incomodam. 
Começa a audiência entre Rita, Rui, Lígia e 
Joaquim. Lara confronta Rita diante do juiz.

Silvana convence Eugênia a fl agrar Diogo 
com Jeniff er. Silvana teme que Mário termine 
com ela para fi car com Nana. Vicente 
desabafa com Vera sobre Gabriela e Patrick. 
Mário gosta da ideia de Evelyn de promover 
um concurso para investir na literatura de 
jovens autores. Francisca sugere a Ramon 
que chame os fi lhos para jantar com eles. 
Eugênia fl agra Diogo com Jeniff er.

Eugênia exige que Diogo conte sobre sua 
traição para Nana e demite Jeniff er. Alberto 
elogia o trabalho de Vera. Gisele aconselha 
Diogo a pedir ajuda para Machado. Marcos 
leva Paloma para conhecer seu novo 
apartamento. Nana e Sofi a conversam sobre 
a possibilidade de Alberto namorar Vera. Vera 
pressiona Diogo, ameaçando contar a Nana 
sobre sua traição.

Diogo revela a Nana que se envolveu com 
Jennifer. Paloma aceita namorar Marcos. 
Francisca incentiva Alice a participar do 
concurso da Prado Monteiro para novos 
talentos. Alice convida Waguinho para 
escrever o livro com ela. Vera aconselha 
Nana a se separar de Diogo. Marcos conta 
a Bezinha que está namorando Paloma. 
Nana termina seu casamento. Todos se 
surpreendem quando Nana anuncia que 
Diogo deixará a mansão.

Filipe tenta acalmar Rita. Guga e Meg 
deixam a casa de Max, e Regina 
garante que jamais perdoará o marido. 
Anjinha incentiva Marco a pedir Carla 
em casamento. Rita pede que Filipe 
fi que atento com Leila. Lara orienta Leila 
a investigar o passado de Rui. Celso 
comenta com Neide sobre Carla. Leila 
ouve quando Lígia diz a Lara que a relação 
de Rita e Rui foi conturbada. Marco sente 
ciúmes de Carla com Celso, e Madureira 
implica com o major. Rui provoca Joaquim, 
que acaba agredindo o rapaz. Regina pede 
apoio a Eliane. Rui comenta com Rita que 
a agressão de Joaquim pode benefi ciá-los 
no processo de guarda de Nina.

Ramon aceita namorar Francisca. 
Paloma e Ramon conversam sobre 
seus novos relacionamentos. Toshi 
e Léo simulam uma vida de casados 
para os pais da japonesa. Vera promete 
dar uma parte de seu primeiro salário 
a Vicente, pela ajuda do neto. Vera 
surpreende positivamente Nana e 
Marcos ao sugerir a criação de uma 
plataforma colaborativa para a Prado 
Monteiro. Nana elogia Vera para 
Alberto. Patrick conta a Gabriela que 
o namoro com Lorena é falso. Paloma 
recusa o pedido de namoro de Marcos.

Paloma explica para Marcos o motivo de sua 
recusa. Elomar deixa Waguinho frequentar 
a biblioteca, a pedido de Francisca e Alice. 
Ramon permite que Vicente participe dos 
treinos de basquete. Marcos avisa a Alberto 
e a Nana que deixará a mansão. Silvana 
mostra a Mário a gravação que fez de Diogo 
beijando Jeniff er, e diz que tem um plano 
para desmascará-lo. Gabriela beija Patrick. 
Eugênia decide contar a Nana que Diogo a 
está traindo.

Lígia afasta Nina de Rui. Guga enfrenta 
Max e sai de casa, para desespero 
de Regina e Meg. Incentivada por 
Joaquim, Lígia decide interromper as 
visitas de Rita a Nina. Vânia e Jaqueline 
ajudam César e Milena a organizar a 
casa nova. Filipe conta a Rita sobre a 
decisão de Lígia. Rita repreende Rui e 
afi rma que não deixará ele estragar sua 
vida novamente. Joaquim se irrita com 
Lígia diante do juiz. Jaqueline e Milena 
promovem uma festa de boas-vindas 
a Caxias, e César fi ca sem jeito. Lígia 
e Joaquim se reúnem com Lara para 
manter Rui longe de Nina. Guga pede 
abrigo para ele e Meg a Serginho, e 
Margarida os apoia. Rita implora a Lígia 
para não ser afastada de Nina.

Tibério prepara Jô para o julgamento. 
Chiclete dá um novo celular a Vivi. 
Camilo e Yohana depõem e Amadeu se 
preocupa com a boa atuação de Tibério. 
Adriano pressiona Lygia a vender os 
suplementos na academia. Márcio fl agra 
Bernardo mexendo no computador de 
Fabiana. Régis depõe e confessa todos 
os seus crimes com Jô. Matilde diz a 
Joana que uma pessoa roubou a fi lha 
de Maria da Paz no passado. Fabiana 
atenua seu depoimento sobre Jô. 
Antero desconfi a de que Evelina mentiu 
no tribunal. Téo acusa Jô de assassina.

Tibério confunde Téo, que acaba 
confessando que ainda ama Jô. Yohana diz 
a Téo que não quer ter mais nada com ele. 
Merlin aconselha Cássia a valorizar o amor 
de Agno. Maria da Paz depõe no tribunal 
e se emociona ao falar de Jô. Joana diz a 
Maria da Paz que gostaria de ser sua fi lha. 
Cornélia e Dorotéia se preocupam com a 
saúde de Eusébio. Márcio e Zé Hélio armam 
para unir Abel e Britney. Márcio declara 
seu amor por Kim. Cássia cobra de Agno 
o casamento dele com Leandro. Maria da 
Paz e Amadeu fi cam juntos. Jô chega no 
presídio.

Na prisão, Jô conhece Capitã, que dá 
um novo nome à moça. Maria da Paz 
afi rma a Amadeu que não consegue 
pensar em um novo relacionamento. 
Agno pede Leandro em casamento. 
Capitã e Nalva ameaçam Jô. Márcio 
alerta Fabiana sobre Bernardo, mas o 
rapaz consegue enrolar a empresária. 
Antero sugere que Evelina o acompanhe 
em sua ida à fábrica de Fabiana. 
Rock questiona Dorotéia e Eusébio, e 
descobre que Joana pode ser fi lha de 
Maria da Paz. Kim insiste para que Vivi 
se livre de Camilo. Régis aposta todo o 
seu dinheiro no cassino. Maria da Paz 
declara a Rock e Joana que sua missão 
é resgatar Jô.

Maria da Paz explica a Rock e Joana que 
não desistirá de Jô. Amadeu conversa 
com Carlito sobre seu amor por Maria da 
Paz. Kim afi rma a Vivi que ela está sendo 
controlada por Camilo. Régis perde todo o 
dinheiro que Maria da Paz lhe deu e Lyris 
aconselha o irmão a procurar a boleira. 
Vivi diz a Otávio que está pronta para 
fugir com Chiclete, e Berta ouve. Maria da 
Paz garante a Régis que será sua amiga. 
Zé Hélio e Beatriz se casam. Maria da 
Paz confi rma que Jô é sua fi lha biológica, 
mas garante a Matilde que ama Joana e 
cuidará da menina. Maria da Paz visita Jô 
na prisão.

Maria da Paz estimula a espiritualidade 
de Jô. Abdias participa de uma reunião 
no “Alcoólicos Anônimos” e Sílvia o 
apoia. Régis comenta com Gladys e 
Lyris sobre sua vontade de melhorar. 
Agno garante a Maria da Paz que 
continuará buscando o documento que 
confi rma que ela é a dona da fábrica. 
Aconselhado por Márcio, Abel pede 
Britney em casamento. Márcio impede 
o casamento de Kim com Paixão, 
que agride o rapaz. Yohana cuida de 
Márcio. Camilo repassa informações a 
Álvaro e Yohana desconfi a do colega. 
Jô participa de um culto evangélico. 
Kim confessa que não ama Márcio nem 
Paixão. Agno encontra o documento de 
Maria da Paz.

Alberto fi ca indignado com o insulto de 
Vera, que o acusa de estar seduzindo 
Paloma. Glória conta a Luan que viu 
Alice presenteando Waguinho. Vera pede 
desculpas a Alberto e Paloma. Vera elogia 
Paloma para Eugênia. Ramon e Francisca 
fi cam juntos. Paloma beija Marcos. Peter 
não gosta de ver Ramon com Francisca.  
Francisca pede Ramon em namoro.

Lígia diz a Rita que suas visitas a Nina 
serão mantidas. Marco atrapalha o 
namoro de Cléber e Anjinha. Lígia 
decide convocar Rui para um audiência 
com o juiz, e Joaquim discorda. Milena 
se anima para começar na nova escola, 
e é recepcionada por Jaqueline e 
Neide. Leila pede ajuda a Filipe para 
impressionar Lara. Diego implica com 
Milena, que se defende. Guga convida 
Meg para morar com ele na casa 
de Serginho, e Beto se irrita. Thiago 
pressiona Marco sobre o casamento 
com Carla. Rita se incomoda ao saber 
que Filipe saiu com Leila. Meg confronta 
Max. Rita questiona Filipe sobre as reais 
intenções de Lígia.

Agno explica a situação a Beatriz e Vivi, 
que faz questão de entregar o documento 
a Maria da Paz. Jô pede perdão por 
tudo o que fez contra a mãe. Gerusa 
reza com Jô. Sílvia e Merlin celebram 
a performance do rapaz nos estudos 
e Nívea anuncia que o fi lho estudará 
no exterior. Maria da Paz agradece o 
amor de Vivi. Bernardo avisa a Agno 
que descobriu onde Fabiana guarda 
seu dinheiro. Amadeu aconselha Maria 
da Paz sobre a retomada da fábrica. 
Beatriz lamenta a infelicidade de Otávio 
com Sabrina. Márcio e Yohana fi cam 
juntos. Antero planeja seu casamento 
com Evelina. Amadeu e Maria da Paz 
confrontam Fabiana.

Lola socorre Júlio. Soraia volta para 
casa. Júlio discute com Alfredo, e Lola 
percebe. Emília observa Higino brincar 
com Justina. Olga reclama da falta de 
apoio de Zeca com os fi lhos. Genu 
fl agra Julinho tentando seduzir Lili. 
Alfredo se surpreende quando Lúcio o 
ataca para defender Virgulino. Carlos 
pega as fotos com Marcelo. Marion 
conversa com Alaor sobre Júlio. Júlio 
sente-se mal e manda Julinho e Isabel 
irem ao casamento em seu lugar e de 
Lola. Carlos examina o pai e decide 
chamar seu professor para atendê-lo. 
Soraia se anima ao ver Julinho chegar 
ao casamento. Carlos afi rma a Lola que 
o caso de Júlio é grave.

O médico avisa a Lola que Júlio precisa 
ser internado. Isabel critica Soraia por 
pensar em atrapalhar a cerimônia de 
casamento de Assad. Júlio se recusa 
a ser internado e Lola se preocupa. 
Assad revela a Almeida que pretendia 
homenagear Júlio em seu casamento. 
Karine convence Assad a entregar o 
bônus de Júlio a Julinho. Julinho marca 
um encontro com Soraia no clube e 
Isabel desconfi a. Alfredo se sente 
culpado por ter agravado a doença de 
Júlio. Maria obriga Clotilde a ir com 
Zeca, Olga e as crianças ao piquenique. 
Afonso leva Júlio e Lola para o hospital.

Lola é impedida de acompanhar o 
marido ao chegar no hospital. Marion 
procura Almeida para ter notícias de 
Júlio. Lola se desespera ao saber que 
Júlio precisará ser operado. Olga sente 
as dores do parto e Zeca se desespera. 
Lola consola Alfredo. Termina a 
cirurgia de Júlio. Julinho reclama do 
comportamento de Lili. O carro de Zeca 
atola na estrada. Lola se emociona ao 
ver o retrato da família feito por Marcelo. 
Carlos avisa a Afonso que mandou uma 
carta para Inês. Lola se preocupa com 
o estado de Júlio. Zeca decide fazer o 
parto de Olga.

Lola chama os enfermeiros para cuidar 
de Júlio. Lúcio discute com Carlos sobre 
política e Isabel o repreende. Julinho 
não gosta de ver Marcelo conversando 
com Lili. Zeca desmaia depois do parto 
de Olga. Lola conversa com o médico 
de Júlio. Clotilde chega à casa de Lola, 
e Isabel fala com a tia sobre Almeida. 
Karine convence Assad a não visitar 
Júlio, e Soraia se irrita. Lola conversa 
com Clotilde no hospital. Almeida pede 
permissão a Assad para visitar Júlio. 
Isabel e os irmãos se reúnem em volta 
da cama de Júlio. Clotilde e Almeida se 
reencontram.

Clotilde e Almeida tentam disfarçar a 
inquietação com o reencontro. Alfredo 
se recusa a falar com Marion. Alfredo 
pede que Marion se afaste de seu 
pai. Lola se emociona quando Júlio 
lembra que todos os fi lhos estavam 
preocupados com ele. Emília recebe 
a notícia da volta de Adelaide e se 
preocupa com Justina. A fi lha mais nova 
de Zeca se prende no banheiro e todos 
se desesperam. Almeida fala de Júlio 
para Marion. Alfredo diz a Lúcio que 
não quer mais saber de Marion. Emília 
conta para Justina sobre a volta de 
Adelaide. Marion visita Júlio no hospital 
e se encontra com Lola.

Marion tenta disfarçar sua reação ao 
ver Júlio, mas Lola desconfi a. Júlio 
recebe alta do hospital. Genu tenta 
aproximar Clotilde de Afonso. Júlio 
decide usar o dinheiro do bônus para 
quitar as prestações da casa. Emília 
mostra para Justina a fotografi a de 
Adelaide. Soraia discute com Karine. 
Alfredo conversa com Afonso. Assad 
coloca Julinho para trabalhar na loja e 
Almeida se incomoda. Soraia fl erta com 
Julinho. Carlos não consegue quitar 
todas as parcelas da prestação da casa. 
Alfredo descobre que Marion esteve no 
hospital. Emília confessa a Higino que 
teme a convivência de Adelaide com 
Justina. Alfredo procura Marion.



Telefone e WhatsApp
Geral (31) 3558-1251
Direção (31) 9 8769-6984
WhatsApp (31) 9 8769-6984

Circulação
Mariana,  Ouro Preto e região

Impressão

Tiragem Mínima
Minímo 2 mil exemplares
Endereço
Rua Prof. Lauro Moraes, 310. 
São Pedro - Mariana/MG. 
35420-000 - Caixa Postal 81

Reportagem
Pedro Henrique Vieira

Filiado

Contato
(jornal@jornalpontofinal.com.br)
(bruna@jornalpontofinal.com.br)
(redacao@jornalpontofinal.com.br)

 OPINIAO |15 Jornal Ponto Final
7 a 13 de novembro de 2019

Editorial

31 2101-3871

Os artigos publicados neste jornal assinados, circulados ou 
publicitários, são de inteira responsabilidade de seus autores.

Expediente

Contato

Impressão

Razão Social
Jornal Ponto Final LTDA.

CNPJ
01.997.074/0001-45

Inscrição
001.737.435.0074

Direção
Rômulo Geraldo Passos
Marilza Sant’Anna Passos
Jornalista Responsável
Alexandre W. da Silva (RG.5.822/MG)

Editoria e Diagramação
Bruna S. P. Souza

Jornal Ponto Final

jornal_pontofinal

TV Ponto Final

www.jornalpontofinalonline.com.br

Roubos reduzidos e empregos surgindo
A população marianense pode acreditar na ascensão da primaz? 

Chegou a hora de colher os frutos de tantos anos de regresso? De 
perdas... O marianense pode mesmo agora ter esperanças de um 
futuro melhor? Uma análise muito profunda deverá ser feita sobre 
todos os indicadores de nossa cidade. Precisamos saber como anda 
o nosso município. Com o retorno da Samarco e o pico das obras 
nos reassentamentos o desemprego tende a cair cada vez mais. Por 
outro lado, e os atingidos? As obras dos reassentamentos atrasadas, 
centenas de famílias sem suas casas, trabalhadores sem suas fontes 
de renda. O pescador já não tem mais o Rio Doce, o agricultor já 
não tem mais água. É preciso reparação. O emprego é importante, 
o retorno seguro da Samarco é sim crucial para o crescimento da 
nossa cidade, mas é preciso lembrar o que aconteceu. Quatro anos 
do rompimento da barragem nesta semana e o que pensar sobre 
isso? Ninguém foi culpado, não temos condenados e as pessoas se-
guem a espera de indenizações e reparação. A injustiça que ocorreu 
no nosso município não pode ser deixada de lado em prol de qual-
quer justificativa que seja. No caso de Fundão não há justificativa. 
Pessoas perderam suas vidas, perderam tudo que tinham e até hoje 
estão desamparadas, sem um lugar pra chamar de seu. Pra caminhar 
Mariana precisa vencer o passado, precisa cobrar daqueles que um 
dia a fizeram mal, só assim poderá seguir em frente. 

Charge

É com muito pesar que venho dizer que nossa Izabela se foi. 
Apesar dessa perda deixar uma marca profunda, nesse momento 
de dor tivemos muitos amigos ao nosso lado, que preciso agrade-
cer. A todos que acompanharam minha filha em sua luta, o meu 
muito obrigado, tenham certeza de que o apoio e suporte de vocês 
foi essencial. Izabela foi uma guerreira e sua memória será sempre 
guardada com muito carinho por todos nós. Agradeço, sincera-
mente, a todos pela força.

Jésus Sinhá

PARTIDO COMUNISTA DO BRASIL
Comitê Municipal de Mariana - MG

O Comitê Estadual do Partido Comunista do Brasil – PCdoB, através de seu 
presidente abaixo assinado, com base na Resolução nº 007/2019 pelo Comitê 
Central, em 18/08/2019, na Norma Complementar do Comitê Estadual, 
aprovada em 24/08/2019, e, de acordo com o que estabelece o Estatuto 
Partidário, artigo 32, convoca a Conferência Municipal Ordinária do PCdoB 
no município de Mariana - Minas Gerais, a realizar-se no dia 11/11/2019, de 
18:00 às 21:00 horas, na sede do Sindicado dos Trabalhadores do Transporte 
Rodoviário, situado na Rua Copacabana, nº 85 – Bairro Colina.

A ordem do dia da Conferência Municipal será:
1) Debate da Resolução Política do Comitê Central: “Fortalecer e ampliar a 
oposição a
Bolsonaro. Defesa da democracia é o eixo da unidade”.
2) Discussão e deliberação sobre o Projeto de Resolução de Construção 
Partidária e Pré-Projeto Eleitoral elaborado pelo Comitê Municipal.
3) Balanço da direção do respectivo organismo partidário.
4) Eleição dos delegados (as) à Conferência Estadual e Eleição dos novos e 
das novas integrantes do Comitê Municipal e Eleição de delegados(as) à 18ª 
Conferência Estadual do PCdoB de Minas Gerais.

Para a qual convida todos os fi liados, militantes, amigos e simpatizantes do 
Partido.

Mariana, 04 de novembro de 2019
Wadson Nathaniel Ribeiro

Presidente do Partido Comunista do Brasil
(PCdoB) em Minas Gerais

Richard Ferreira Romano
Secretário de Organização do Partido Comunista do Brasil

(PCdoB) em Minas Gerais
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Nossos parceiros Mayron Gregório e Adriana A. Silva da 
Clínica Prevenir marcando presença em nossa sociais. 
Abraços!

A Magmotos entrega uma motocicleta Honda Fan 160 
ao nosso amigo Branco (Disk Cerveja) acompanhado de 
Alyson. A concessionária agradece a preferencia e 
deseja sucesso nesta aquisição! Grande abraço.

Gleiser Boroni com sua linda família onde estará 
comemorando mais um ano de muita experiência neste 
próximo domingo. Parabéns!

Tive a grata satisfação de fazer uma entrevista com essas 
grandes empreendedoras: Giselle Gonçalves (Keep Moda 
Maior), Tacyane Cristine (Yane Doces), Vanessa Aparecida 
(Escola Infantil Doce Infância) e Heliene Vieira (HVH Con-
sultoria Empresarial)! Vocês são mulheres inspiradoras. 
Muito obrigado pela visita!

Nicão adquiriu seu veículo na agência Carlos Veículos, 
pelo qual agradece pela confiança e manda um grande 
abraço!

“Essa família é muito unida, e também muito agitada...” No último final de semana, a família Passos se encontrou 
na cidade de João Monlevade para celebrar a vida, a união, o amor e aproximar a nova geração. Um grande beijo a 
essa minha família que eu amo de paixão. Foi maravilhoso!


